



El gobierno federal a través de la Secretaría de Hacienda (SHCP) presentará este sábado el Paquete Económico 2019, lo cual es el hecho más importante en la corta administración de Andrés Manuel López Obrador porque atraerá toda la atención de los mercados financieros nacionales como internacionales; y se definirá cómo se financiarán los más 5,600,000,000,000 pesos que espera gastar en 2019.

Los mercados estarán atentos a los estimados del paquete, estimados de crecimiento, precios del petróleo y tipo de cambio, en los que el gobierno se basa para proyectar sus números, esperando encontrar proyecciones realistas", informaron los estrategas financieros y económicos Santiago Fernández y Erick Medina, a los clientes-inversionistas de la casa de bolsa del Grupo Financiero Intercam.

Mañana a las 17:00 horas (local de la Ciudad de México), el titular de la Secretaría de Hacienda (SHCP), Carlos Urzúa, presentará al Congreso el paquete económico que contiene los Criterios Generales de Política Económica (CGPE), la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (LIF) y el Proyecto de Presupuesto de Egresos (PEF) de la Federación para el ejercicio 2019.

Según Fernández y Medina, también será importante ver la relación de ingreso y gasto del gobierno federal, término que los especialistas llaman balance primario. Si gastan menos de lo que recaudan es un superávit y si gastan más de lo ingresado a las arcas de la nación, es un déficit primario.

Será importante encontrar una proyección de superávit primario que ayude a mantener estable el índice de endeudamiento del país y que confirme moderación y prudencia en las intenciones de gasto del nuevo gobierno”, indican los analistas de Intercam.

En caso de tener un déficit primario, el gobierno federal tiene que salir a los mercados financieros a colocar títulos de deuda para financiar ese gasto. Por esto, las evaluadoras de riesgo crediticio como Fitch Ratings, HR Ratings, Moody's y Standard & Poor's estarán atentas.

Por el momento, a más de 24 horas de que se presente el paquete económico, la paridad cambiaria ya se ve presionada.

El **“jueves el tipo de cambio interbancario registró un nivel mínimo de 20.1 pesos por dólar, para cerrar en 20.31 pesos por dólar, en espera del presupuesto para el 2019 y de la decisión de política monetaria de Banxico para la próxima semana”,** comentó el estratega de Renta Fija, Salvador Orozco del Grupo Financiero Santander. A las 13:14 horas (local de la Ciudad de México) el billete verde en operaciones interbancarias se vende 20.27 pesos.

Ayer, en su conferencia matutina, AMLO que el PEF 2019 dará especial atención a la gente pobre. Para el economista en Jefe de la unidad en México de Citigroup, Sergio Luna, el presidente de la República adelantó que será un presupuesto realista, que no generará déficit y mantendrá el equilibrio macroeconómico.

De manera particular, se mencionó un incremento de recursos al sistema de salud, principalmente destinado a ocho estados del Sureste a fin de otorgar atención médica y medicamentos gratuitos; añadió que, de las 18 secretarías, 8 tendrán más presupuesto, en particular la del Trabajo, la de Bienestar, CFE y Sedena. Ante estos primeros avances, persisten dudas del cumplimiento de los objetivos presupuestales del gobierno entrante”, informó Luna a los clientes-inversionistas de Citibanamex.

Respecto a las dudas que señala Luna, los analistas de Intercam puntualizan: “de no haber un presupuesto balanceado, el clima de incertidumbre podría extenderse con impactos negativos en el tipo de cambio y los mercados mexicanos”.

El lunes 17, Urzúa estará en la Cámara de Diputados de las comisiones unidas de Hacienda y Presupuesto y Cuenta Pública. La LIF y PEF deben estar aprobados a más tardar el 31 de diciembre.